
MINUTA DE LA TERCERA SESIÓN EXTRAORDINARIA 2022
COMISIÓN DE ASUNTOS LEGISLATIVOS SÉPTIMA LEGISLATURA1

FECHA: 23 de noviembre 2022

LUGAR/MODALIDAD: Sede: meet/ virtual Hora de inicio: 09:10
horas

Hora de término: 13:15
horas

FUNDAMENTO
LEGAL:

Artículos 83 (COMPETENCIA COMISIÓN DE ASUNTOS LEGISLATIVOS) 42
(QUÓRUM MÍNIMO INSTALACIÓN CORRELACIONADO CON EL ARTÍCULO 98),
43 (TRABAJO EN SESIÓN DE COMISIÓN CORRELACIONADO CON EL
ARTÍCULO 98), 98 (FORMA DE TRABAJO DE SESIONES DE COMISIONES SEGÚN
LAS REGLAS SESIÓN DEL PLENO DEL CU) y 99 (OBLIGATORIEDAD DE
ELABORACIÓN MINUTAS DE LAS SESIONES) Reglamento del Consejo
Universitario.

MIEMBRXS DE LA
COMISIÓN DE
ASUNTOS
LEGISLATIVOS

Participantes:
1.

Irán Isaí Cariño Rosas (e) A

Carlos Alfonso Castorena Bravo (e) A

Luis Alejandro Morales de la Cruz (e) A

Alejandro Moreno Corzo (p) A

Mónica Quevedo Moreno (e) A

Mónica Oliva Ríos (p) A

Carlos Hugo Perezmurphy Mejía (p) A

(A)Asistencia
(F) Falta

(e) Sector estudiantil
(p) Sector profesorado
(a) Sector administrativo

ORDEN DEL DÍA: 1. Verificación de quórum legal de la sesión.

1
La Comisión de Asuntos Legislativos decidió usar el lenguaje inclusivo en sus minutas.
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2. Recurso de reconsideración del proceso electoral del Consejo
Universitario 7CU del plantel Del Valle.

3. Triple empate del proceso electoral del Consejo Universitario 7CU en el
plantel Centro Histórico.

4. Calendarización de la Entrega-Recepción de la comisión
5. Dictamen del Consejo de Justicia
6. Establecer el Calendario de Sesiones Ordinarias
7. Discusión sobre la agenda legislativa de la Comisión de Asuntos

Legislativos.

Desarrollo

2. El secretario técnico Irán Cariño presenta el tema ante la CAL (sobre el asunto de reconsideración
en el plantel Del Valle) y la consejera Mónica Oliva explica que hoy mismo enviará el punto de acuerdo
sobre el tema y advierte que hay que facilitarle a esta “instancia propuesta” todos los insumos para
poder recabar toda la información del tema.
2.1. Se discute sobre los elementos que tenga a su disposición la tercera instancia, y sobre el día en que
sería mejor que se llevará a cabo la discusión del Pleno de dicho dictamen. Se decide dar una
recomendación a la Comisión de Organización sobre cuando preferimos que se llevará a cabo la
discusión del dictamen.
2.2. También se decide recabar la información para otorgar todos los insumos al comité y dejar las
herramientas para que la propia “instancia” pueda hacer lo mismo con el caso.
3. Irán Cariño presenta el tema del triple empate y habla sobre la reunión que se tuvo con los
compañeros Adrian Ferreira y Juan Torres implicados en el empate, sólo faltó la compañera Evelin
Solano.
3.1. La consejera Mónica Oliva comenta lo que se platicó en la reunión, como fue la molestia de los
compañeros por falta de atención y respuesta sobre el asunto, Adrian Ferreira comentó que él desistiría
de participar en la contienda electoral si la compañera Evelin Solano desiste para darle el lugar a Juan
Torres. Si ella decide quedarse él entonces se quedaría en fórmula como suplente de Juan Torres quien
sería titular. La consejera Mónica Oliva explica los pormenores jurídicos que deben ser cuidados para
proceder en este caso.
Explica las distintas rutas que se pueden dar sobre el tema.
3.2. El consejero Irán Cariño pregunta por el tiempo que sería prudente esperar para recibir la
respuesta de Evelin. La consejera Mónica Oliva responde que sería mejor comunicarse con ella por
medio de un oficio comunicando la situación y solicitando una respuesta de parte de Evelin Solano.
3.2.1. Mónica Quevedo, por razón de un paréntesis sobre las minutas es que se propone ayudar con la
construcción de las minutas.

Página 1 de 6



3.3. El consejero Alejandro Moreno se suma a la propuesta de enviarle un oficio a la compañera y
revisar dentro de la normatividad el tiempo máximo para esperar una respuesta
4. Irán presenta el siguiente tema sobre la entrega-recepción se acuerda la fecha bajo propuesta de
Irán.
5. El siguiente punto sobre la Defensoría y el Consejo de Justicia presenta Irán, y varios consejeros
responden en distintas vertientes sobre lo pertinente de reunirnos con los miembros de esas áreas y
recabar la mayor información posible para tener mayor claridad sobre las problemáticas que giran
alrededor de este tema.
5.1. La consejera Mónica Oliva advierte de varias inconsistencias por parte de los comentarios de la
consejera rectora en su última participación en la segunda sesión extraordinaria, por ello propone
enviar un oficio con tres peticiones a la Defensoría de Derechos Universitarios:

1) Que se sirva informar el estado de la cuestión respecto del Consejo de Justicia conformado en
el marco del sexto Consejo Universitario, desde su creación hasta la fecha.

2) Se sirva entregar la documentación correspondiente o que contenga en sus archivos o considere
pertinente acerca del Consejo de Justicia formado por la sexta legislatura, el Catálogo de
Normas de Convivencia y el Protocolo para prevenir y erradicar la discriminación, la violencia
contra las mujeres, el acoso y el hostigamiento sexual.

3) Se sirva presentarse a una reunión de trabajo con la Comisión de Asuntos Legislativos.
5.2. A petición de Alejandro Moreno, Mónica Oliva vuelve a repetir su propuesta y el antecedente de
que la consejera rectora ha señalado la disposición de información pero que no se ha encontrado dicha
información por parte de las áreas administrativas en la Oficina del CU.
5.3. El consejero Alejandro Moreno expresa que le preocupa la manera en que está redactada la
convocatoria en la cual se solicitan 4 cursos previamente tomados por lxs candidatxs. Le preocupa la
manera en que está reglamentada la convocatoria sobre la petición de tener previamente a la campaña,
aprobados una serie de 4 cursos sobre derechos. Considera que la lógica debería ser al revés, primero
la candidatura y luego los ganadores tomarían los cursos pertinentes.
5.5. Alejandro Moreno propone pasar a la convocatoria, bajo el tema de no entorpecer otras áreas:
Instruir al Pleno Consejo Universitario de acuerdo al artículo 32 del Catálogo de Normas de
Convivencia para que haga la convocatoria del Consejo de Justicia.
5.6. Mónica Oliva hace aclaraciones a partir de las cuales Alejandro Moreno baja su propuesta para
unirse a la propuesta de la profesora Oliva.
6. Se pasa al tema del calendario de sesiones ordinarias de la comisión, presenta el secretario técnico
Irán Cariño proponiendo considerar que lxs estudiantes desconocemos la malla horaria que se ofertará
el próximo semestre.
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6.1. Mónica Oliva se pronuncia por elegir un día para sesionar de manera ordinaria y en todo caso que
la vida académica gire en torno al día que hemos seleccionado. En consecuencia se va eligiendo de la
manera escalonada el día y hora de las sesiones, quedando como muestra la siguiente tabla:

Día Mes Número de Sesión Ordinaria

18 Enero 1

15 Febrero 2

15 Marzo 3

19 Abril 4

17 Mayo 5

21 Junio 6

16 Agosto 7

20 Septiembre 8

18 Octubre 9

15 Noviembre 10

20 Diciembre 11

7. El secretario técnico Irán Cariño le solicita a la profesora Mónica presente el tema. A partir de la
presentación y a propuesta de la consejera Oliva se acuerda reflexionar y traer una lista de propuestas
para integrar un proyecto de agenda legislativa.
7.1. El consejero Alejandro Moreno llama a pensar en el tipo de Universidad que queremos en los años
venideros y cómo cuidar el autogobierno universitario.

Acuerdos

UACM/CU-7/CAL/EX-03/007/22
Se acuerda que la consejera Oliva va redactar el dictamen de punto de acuerdo de la Comisión de
Asuntos Legislativos sobre la normatividad torno al recurso de reconsideración y mandarlo a toda la
comisión para su revisión en la tarde de este miércoles para que la comisión entera tenga oportunidad
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de revisar el texto y hacerle las correcciones pertinentes para que a más tardar sea enviado en
automático a la Comisión de Organización con la recomendación de que se revisé en sesión
extraordinaria. Sumado a ésto la Comisión de Asuntos Legislativos acuerda recabar y pedir toda la
información pertinente para ponerla a disposición del nuevo comité. (Se aprueba con 7 votos a favor, 0
en contra, 0 abstenciones).

UACM/CU-7/CAL/EX-03/008/22
El Secretario Técnico de la Comisión de Asuntos Legislativos realizará un oficio dirigido a Evelin Hazel
Solano Jaramillo para preguntarle si desea continuar con el proceso electoral para formar parte del
Consejo Universitario. (Se aprueba con 7 votos a favor, 0 en contra, 0 abstenciones).

UACM/CU-7/CAL/EX-03/009/22
Se acordó que el jueves 1 de diciembre a las 11:00 a.m. se realizará la entrega-recepción con el ex
secretario de la Comisión Asuntos Legislativos y personal de contraloría. (Se aprueba con 7 votos a
favor, 0 en contra, 0 abstenciones) .

UACM/CU-7/CAL/EX-03/010/22
Se presentará un oficio de parte de la CAL hacía la Defensoría de los Derechos Universitarios, para que
esté: 1) Que se sirva informar el estado de la cuestión respecto del Consejo de Justicia conformado en el
marco del sexto Consejo Universitario, desde su creación hasta la fecha. 2) Se sirva entregar la
documentación correspondiente o que contenga en sus archivos o considere pertinente acerca del
Consejo de Justicia formado por la sexta legislatura, el Catálogo de Normas de Convivencia y el
Protocolo para prevenir y erradicar la discriminación, la violencia contra las mujeres, el acoso y el
hostigamiento sexual.. 3) Se sirva presentarse a una reunión de trabajo con la Comisión de Asuntos
Legislativos. También se acordó una fecha de reunión con los miembros de la defensoría para la
siguiente sesión extraordinaria de manera presencial en García Diego. (Se aprueba con 6 votos a favor,
0 en contra, 0 abstenciones, 1 ausencia) .

UACM/CU-7/CAL/EX-03/011/22
La Comisión de Asuntos Legislativos acuerda que el calendario de sesiones ordinarias de la
comisión sea conformado por el tercer miércoles de cada mes a las 16:00, a partir de enero.
(Se aprueba con 6 votos a favor, 0 en contra, 0 abstenciones, 1 ausencia)(Revisar tabla arriba) .

Elaboración minuta: Mónica Quevedo Moreno y Carlos Alfonso Castorena Bravo
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Firmas de los participantes:

NOMBRES FIRMAS

Irán Isaí Cariño Rosas

Carlos Alfonso Castorena Bravo

Alejandro Moreno Corzo

Luis Alejandro Morales de la Cruz

Mónica Quevedo Moreno

Mónica Oliva Ríos

Carlos Hugo Perezmurphy Mejía

Minuta aprobada en Sesión Quinta Extraordinaria de la Comisión de Asuntos Legislativos. Por acuerdo
de la comisión los nombres de sus integrantes que aparecen en la minuta se consideran como
suscripción de la misma. Lxs integrantes de la comisión tendrán 5 días hábiles, contados a partir del
acuerdo de aprobación, para firmar de forma autógrafa la minuta.
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